

Programa Austral de Movilidad: Impulsando la formación y el desarrollo sostenible en la Patagonia

El Programa Austral de Movilidad (PAM), ejecutado por las Universidades de Aysén y Magallanes y financiado por el Gobierno Regional de Aysén, busca fortalecer la formación académica y profesional de estudiantes, académicos y funcionarios de ambas universidades a través de la movilidad. Este programa también promueve el desarrollo sostenible en la Patagonia.

En 2024, el PAM benefició a tres estudiantes de pregrado mediante movilidad semestral y pasantías cortas, además de apoyar a siete académicos y funcionarios de la UAysén pertenecientes al Departamento de Ciencias Naturales y Tecnología, la Unidad de Equidad de Género y el Equipo PACE, quienes realizaron estadías en ambas instituciones. Durante este periodo, se implementaron herramientas como guías digitales de movilidad, con información detallada sobre las universidades y ciudades, y se brindó apoyo psicopedagógico a los estudiantes participantes de movilidad semestral.

Gabriel Núñez Vivanco, Director General de Vínculos de la Universidad de Aysén, destacó la relevancia estratégica del programa:

“El Programa Austral de Movilidad representa una oportunidad muy significativa, no solo para nuestros estudiantes, quienes enriquecen su experiencia formativa y fortalecen su capital cultural, sino también para nuestros funcionarios y cuerpo académico. A través de la movilidad nacional, se generan instancias de capacitación y vinculación bidireccional que contribuyen al mejoramiento continuo y al desarrollo de políticas públicas pertinentes al territorio.”

Aurora Pino Cruz, estudiante de la Universidad de Aysén que participó en el programa, valoró la experiencia vivida:

“La movilidad en el PAM fue muy provechosa e inspiradora. Tuve la oportunidad de conocer Punta Arenas y su universidad, además de interactuar con académicas STEM que me impulsaron a seguir mis aspiraciones en el área. Este programa es una increíble oportunidad para promover el desarrollo sostenible en la Patagonia.”

Por su parte, Karena Espinoza, Directora del CADI de la UMAG, subrayó los logros alcanzados en materia de vinculación:

“La presentación realizada en la Universidad de Aysén permitió generar instancias de colaboración con académicos de Ciencias de la Salud y Psicología, además de fortalecer el trabajo conjunto en zonas extremas. Esperamos continuar estas visitas y proyectos en el futuro.”

Para participar en el PAM, los estudiantes deben consultar los cursos disponibles en la universidad de destino y coordinar con sus jefes de carrera la documentación necesaria para la postulación. Los seleccionados serán notificados por correo electrónico.

En el caso de académicos y funcionarios, deben coordinarse con actores clave de la universidad de destino para formular iniciativas de interés mutuo. Para más información, visite www.uaysen.cl/pam.

El Programa Austral de Movilidad reafirma el compromiso de ambas universidades con el desarrollo de territorios extremos, promoviendo el intercambio de conocimientos y experiencias para construir una Patagonia sostenible y conectada.

